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这十家小区 问题有点多
为加强城市社区建设管理，提升

城市品质，市两城同创办公室对城区
住宅小区进行了综合整治，目前社区
环境有了很大改善，但个别小区依然
没有物业管理，这给部分居民的生活
带来不便，小区环境脏乱差，居民意
见较大。那么，这些老旧小区都存在
哪些问题呢？近日，记者对问题较为
严重的十家住宅小区进行了调查。

□文/图 本报记者 吴艳敏

在民主路50号院内，记者在楼道
和公共用地看到，这里堆放着不少杂
物。“大家都喜欢把不经常用的柜子、
椅子放到楼道的旮旯里，堆了那么多
年，已经成习惯了。我们这个院没有
堆放杂物的储藏室，家里的屋子也不
宽敞，闲置的物品要是扔了总觉得舍
不得，说不定哪天能用得上，你说不
放楼道里，我放哪里呀？”居民刘大娘
说。

建议：在采访中，居民王先生告
诉记者：“我家所在的楼道照明灯较
暗，有的居民图方便把自行车或闲置
的杂物私自堆放到楼道里。另外，我
更担心这些杂物大多是木头、纸箱等
易燃物，一旦有人乱丢烟头，可能会
造成严重后果。”

王先生建议，不要的杂物及时处
理，或者院内在哪个空闲的位置，设
置一个专门储放居民杂物的空间，这
样就不会存在安全隐患。

地点：民主路50号院
问题：楼道杂物堆放较多

走进嵩山路工商花园，记者看到
院内的绿地已经变成了菜地，一些地
方杂草丛生，到处堆放着杂物，无人
清理。“这个院一直都这样，中间清理
过一次。现在又成这个样子了，好好
的绿地变成了菜地，到处脏乱差。”居
民张先生告诉记者，没有人管，也就
变成这样了。

记者看到，一位居民正在菜地里
忙着。“看到小区里的绿地荒废了，便
萌生了种菜的念头。”居民李大爷表
示，他种菜是为了消磨时间。

建议：居民周先生表示，公共绿
化种菜，不仅破坏了小区环境，还侵
犯了其他居民的权益，希望大家能刹
住这股坏风气，让绿化带发挥美化环
境的作用，也为我市两城同创出一把
力。建议居民把菜地变回绿地，或者
建一些停车场，方便居民停车。

地点：嵩山路工商花园
问题：小区绿地变菜地

在老街174号院内，记者看到墙
角堆放着居民闲置的杂物，与不远处
摆放整齐的盆栽完全不协调。“这些都
是楼上居民放在这儿的，最里面堆放
的是楼上居民的煤球。上次办事处都
来清理过一次了，这不，又变成这个
样子。”居民张阿姨说。

“作为邻居，也不好意思不让他
们把杂物堆放在这儿，只能让相关部
门来劝说他们，及时清理。”张阿姨告
诉记者。

建议：居民孙女士告诉记者：“楼
道属于公共空间，个别居民不应该把
楼道当作私家储藏室。”为了安全着
想，建议相关部门应该经常督促堆放
杂物的居民进行清理。

地点：老街174号院
问题：院内堆放杂物

在建设路 33 号院，记者看到健康宣
传栏上的日期是3月1日，上面的内容写
的是一些春季健康宣传教育知识。而现在
是5月，并且已经立夏。

“现在都是夏季了，内容应该更换
了。也没有人来更换一下，居民们都需要
了解这些知识。没事走到这儿的时候，也

可以看看健康知识。”居民孙先生说。
建议：“相关部门应该及时更换宣

传栏，什么季节就更换什么内容，也方便
了居民学习。宣传栏的内容以健康教育
及环境卫生为主，不仅提升了群众对两
城同创的了解程度，还营造了创建氛
围。”张先生告诉记者。

地点：建设路33号院 问题：宣传栏内容未更新4444444444444444444444444444444

解放路193号院是老旧家属院，一个
长廊里居住六七户居民。一些居民将旧家
具堆放在长廊里，横七竖八的小广告也让
楼道显得更加陈旧，楼前的狭窄过道里堆
砌着许多杂物。

“这些旧家具都是淘汰下来的，屋里

放不下，又舍不得扔。”小区居民刘先生
说，平时家里收拾出来的旧物品不少，屋
里空间有限，只好堆在了长廊。

建议：彭女士表示，相关部门应该对
该院堆放的杂物进行集中清理，对楼道内
的小广告及时清除。

地点：解放路193号院 问题：走廊里堆放杂物5555555555555555555555555555555

走进福润厂家属院，记者发现门口放
着一大堆树枝，同时可闻到一股难闻的气
味，墙上随处可见乱贴乱画的小广告。

“原企业搬走后，我们院常年无人管
理，居民大多是中老年人，环境很不好。
你看看这一片，被一些人种上了菜。”居

民王女士表示，晚上在沿街烧烤店用餐的
顾客经常会到院内随地大小便。

建议：“相关部门应该及时对居民的
菜地进行清理，避免黄土裸露。”周女士
说，可以把这些绿地硬化，在上面建一些
健身器材，方便居民健身。

地点：福润纺织厂家属院 问题：院内绿地变菜地6666666666666666666666666666666

记者来到柳江路中汇建筑家属院，一
路上就发现三个垃圾桶中有两个已经破
损，垃圾桶盖已经不知去向，另一个垃圾
桶却被居民倒过来，上面放着清洗过的脚
踏垫。而在其他楼道附近，记者并没有看
到其他垃圾桶。

“家属院就这三个垃圾桶，你看看路
边的那两个。再用一段时间，估计就不管

用了，相关部门也不及时给院里增加新的
垃圾桶，我们每天倒垃圾也不方便。”居
民郝女士说道。

建议：“虽然每天都会有人来打扫卫
生，但是没有垃圾桶真的很不方便。”居
民赵大爷建议，相关部门能给院里多配几
个垃圾桶，这样也方便了居民，地面上也
干净了。

地点：柳江路中汇建筑家属院 问题：垃圾桶缺失7777777777777777777777777777777

走进海河路工商银行家属院，只见院
内杂草成堆，随处可见居民乱堆乱放的
杂物，原来的篮球场等设施早已破败不
堪，到处洒落着枯枝落叶，没有一点生
机。

在居民楼下，记者发现，有人从楼上
扯下一根电线给电动车充电，很不安全。
居民苏女士说，小区变成现在这样，是长

期积累的结果，越脏越乱越没人愿意清
理，住户们都希望相关部门能整治一下环
境卫生，只要大家都出一分力，相信老旧
小区也可以换新颜。

建议：“希望相关部门尽快联系小区
工作人员进行环境整治，将小区内的杂
草、落叶及垃圾清理干净，并在小区内设
置新的健身设施。”居民孙先生说道。

地点：海河路工商银行家属院 问题：院内杂草丛生8888888888888888888888888888888

走进辽河路805号院内，发现该小区
的路面破损，原本的柏油路已经露出了碎
石层，变成了“石子路”，墙壁上乱贴乱
画的现象较为严重。一位居民说：“我在
这住了 9 多年，院里的路一直没翻修过，
坑洼不平，社区之前组织人员垫了沙子，
凑合着用。院里的环境和其他老旧小区比

着，还是有点差距。”居民吴先生说道。
居民赵女士告诉记者，道路坑洼不平

不仅影响出行，也会给老人和小孩带来安
全隐患。

建议：赵女士说道：“希望相关部门
对院里的道路进行整修，哪怕每户居民出
一部分钱也行。”

地点：辽河路805号院 问题：小区道路坑洼不平9999999999999999999999999999999

记者来到人民路 41 号院发现，居民
楼内乱堆乱放、乱贴乱画现象较严重，不
仅影响居民自身出行，同时构成消防安全
隐患。

“居民就不应该把杂物堆放在楼道
里，特别是老年人经过楼道时很不安全。
不仅影响居住环境，还存在安全隐患。”

居民高先生说道。
建议：“楼道里的杂物每年都会清

理，但一些居民依然我想我素。”高先生
建议，相关部门可以通过宣传教育，让居
民知道楼道堆放杂物的危害。而对于乱贴
乱划的现象，可发动居民举报监督，给举
报人适当的奖励。

地点：人民路41号院 问题：楼道内乱贴乱画现象严重10101010101010101010101010101010101010101010101010101010101010

嵩山路工商花园的绿地被个别居民种上了菜。

小区的楼道里堆放着居民闲置的杂物。

居民把杂物堆放在院子里，占据公共空间。

居民把杂物堆在了长廊里，很不美观。
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